

VTT > Cross-country

La première sans Julien Absalon

CHAMPIONNAT DE FRANCE à Plœuc-l'Hermitage

Il ne réalisera pas la passe de quinze en élite. Victime d'une fracture de la clavicule à l'entraînement le mois dernier, Julien Absalon, qui trône au faîte de la hiérarchie sans interruption depuis 14 ans, manquera donc pour la première fois depuis plus de quatre olympiades les joutes hexagonales, ce week-end en Bretagne. Comme un renouvellement des cadres anticipé dans la délégation lorraine. Une absence qui va contraindre à se rabattre sur plusieurs jeunes, qui sont autant de solides prétendants à un podium voire à une médaille d'or.

Au vu de leurs résultats en Coupe de France, ils sont trois à pouvoir objectivement viser un sacre durant les prochains jours. Des croiseurs qui présentent la particularité d'avoir été retenus pour le championnat d'Europe à la fin du mois en Lombardie : les deux frères Perrin-Ganier tout d'abord, Ti-touan, quadruple tenant du titre en éliminatoires, et son cadet Neilo, qui a franchi un palier cette saison avec le team UCI Masi, mais également la Villaroise Coline Clauzure.

Deux Villarois dans le relais

Incitée à s'essayer aux courses par élimination par les cadres fédé-



La Villaroise Juliette Trombini visera un podium en cadettes, ce dimanche matin en Bretagne.

raux l'an passé au regard de son explosivité naturelle, la pilote du team Look-Beaumes de Venise a en effet suffisamment progressé ces derniers mois pour remporter deux des trois manches de Coupe. Avec, à la clé, un statut de leader qui doit la rendre ambitieuse ce jeudi soir, en ouverture du championnat.

Pour le reste, en dehors des vétérans, une place parmi les trois premiers constitue un objectif réaliste pour la trentenaire déodatienne Sabrina Enaux ainsi que pour deux autres sociétaires du VTT Fun Club, la cadette Juliette Trombini et le junior Arthur Liardet. Début ce jeudi à 17 h avec l'éliminatoire.

qui, signe qu'ils sont pris au sérieux par tout le monde, prendront part au relais dans l'équipe du Grand Est ce vendredi avec deux candidats au sceptre élite : la Saint-Crucienne Hélène Clauzel et le Mulhousien Maxime Marotet. Début ce jeudi à 17 h avec l'éliminatoire.

LES LORRAINS EN LICE

MESMEILLERS

Élite : L. Boulanger (SA Verdun) ; M. Latourte (SA Verdun) ; T. Perrin-Ganier (La Bressaude RV) ; A. Poiriot (La Vôge VTT) ; A. Taurelle, M. Welter (Thionville VTT)

Espoirs : E. Chopineaux, S. Munier (Baroudeurs de Ligny) ; C. Cousteur (EVTT Saint-Dié) ; S. Gourc, V. Sibille (SA Verdun) ; N. Leclaire (Roussy BC) ; C. Noël (SA Verdun) ; N. Perrin-Ganier (La Bressaude RV) ; A. Orillard (Cubé Giromagny) ; B. Ranslan (VTT Fun Club).

Juniors : A. Barthel (Canner 3 Frontières) ; H. Boulanger, L. Duveaux (SA Verdun) ; A. Largentier (Remiremont VTT) ; E. Leost, N. Patrois, T. Percin (Raon BC) ; A. Liardet, J. Logeard-Freyburger, J. Seyer (VTT Fun Club).

Cadets : N. Adamy (Canner 3 Frontières) ; N. Cousteur, C. Jeannaire (EVTT Saint-Dié) ; M. Danlion (Roussy BC) ; T. Jung, C. Müller (VTT Fun Club) ; A. Krysia (Amnéville VTT) ; O. Ladonnet (Raon BC).

Masters : S. Bilal (UCBH) ; J-Y. Dabin (JECDE) ; J-P. Krysia (Amnéville VTT) ; G. Parmentier, A. Sigrist (Remiremont VTT) ; V. Stiedel (EVTT Saint-Dié) ; B. Trombini (VTT Fun Club).

Eliminatoires : H. et L. Boulanger, C. Noël (SA Verdun) ; T. Perrin-Ganier (La Bressaude RV) ; A. Poiriot, V. Sibille, A. Steiblé (La Vôge VTT) ; B. Ranslan (VTT Fun Club).

DAMES

Élite : S. Enaux (EVTT Saint-Dié) ; A. Perry (UCBH) ; A. Witzmann (Thionville VTT).

Espoirs : C. Clauzure (VTT Fun Club) ; C. D'Hondt (Baroudeurs de Ligny)

Juniors : F. Antoine (La Vôge VTT) ; J. Cottet (EVTT Saint-Dié) ; L. Liardet (VTT Fun Club)

Cadettes : R. Jung, J. Trombini (VTT Fun Club) ; M. Zeimeth (Roussy BC)

Master : F. Michel (SA Verdun).
Eliminatoires : C. Clauzure, L. Liardet (VTT Fun Club).

Coline en argent, Titouan en or



La Villaroise Coline Clauzure (à g.) s'est parée d'argent en éliminator, ce jeudi en Bretagne. Photo DR

CHAMPIONNAT DE FRANCE À Ploëuc-l'Hermitage

Les Lorrains sont passés tout près du doublé en Bretagne, ce jeudi en éliminator.

Chez les hommes, le Bressaud Titouan Perrin-Ganier a, sans surprise, décroché son cinquième titre consécutif sur le sprint court.

Mais on attendait l'avènement de Coline Clauzure chez les dames.

Une Villaroise qui trône au faîte du général de la Coupe de France et qui vient d'accrocher sa première cape tricolore élite pour le prochain championnat d'Europe.

Il reste le cross olympique pour Coline

D'emblée, tout a bien démarré en finale. La pilote du team

UCI Look-Beaumes de Venise s'est ainsi portée en tête dès la première ligne droite. Un rang qu'elle a conservé lors du premier virage.

Sauf que la sociétaire du VTT Fun Club s'est fait griller la priorité par l'intérieur au suivant par Perrine Clauzel.

Une Saint-Crucienne du team Scott Creuse Oxygène qui a déjoué les pronostics en demeurant première jusqu'au bout.

Quitte à priver la Meurthe-et-Mosellane de ce premier maillot tricolore tant espéré. Une simple partie remise. Et cela d'autant plus qu'il lui reste encore l'épreuve de cross olympique.

> Début du relais à 13 h 15 puis des courses masters à 14 h 45

Deux Villarois champions

CHAMPIONNAT DE FRANCE

À Ploëuc-l'Hermitage

Ce n'est pas une première au VTT Fun Club, puisqu'en son temps, Paul Remy, qui était alors junior, avait déjà été sacré champion de France. L'équipe de Lorraine, dans laquelle il émergeait, avait d'ailleurs fière allure, puisqu'elle comprenait les frères Absalon, Julien et Rémy, ainsi que le Déodatiennne Sabrina Enaux.

Il n'empêche, la troupe de Benoît Gasparetti a frappé un grand coup, ce vendredi en Bretagne, à l'occasion du relais des comités. Dans la première équipe du Grand Est de l'histoire, deux jeunes Villarois, la cadette Juliette Trombini et le junior Arthur Liardet côtoyaient en effet le Mosellan Nicolas Leclaire, mais surtout deux pointures de calibre international : la Saint-Crucienne Hélène Clauzel et le Mulhousien Maxime Marotte. Des pilotes qui donnent tout de suite de l'assurance à un collectif.

Le Rodossyen Leclaire a parfaitement lancé les affaires, en transmettant le témoin à Clauzel en deuxième position. Au terme de son tour, cette dernière a toutefois



Les jeunes Villarois Juliette Trombini et Arthur Liardet (à g.) ont accroché l'or du relais des comités dans l'équipe du Grand Est.

rétrogradé en quatrième position et la tendance ne s'est pas vraiment inversée, quand la jeunette Trombini a repris le flambeau. Huitième quand il a pris le départ, son équipier Liardet s'est néanmoins chargé de mettre tout le monde d'accord.

Dans une phase du relais où toutes les équipes avaient placé une crosseuse, le Meurthe-et-Mosellan a ainsi doublé sept adversaires pour revenir en pole position. De quoi permettre à l'international Marotte de para-

chever le travail. Avec ses deux breloques en or, les Villarois portent donc leur récolte de médailles à trois unités, après l'argent de l'eliminator arraché la veille par Coline Clauzure. Série en cours.

Triple tenant du titre des 45-49 ans, Bertrand Trombini n'a toutefois pas pu y apporter sa contribution. Victime d'une chute, le papa de Juliette a en effet brisé son cadre et a dû abandonner. Reprise ce samedi matin à 8 h 30 avec les cadets puis à 10 h avec les juniors.

VTT > Cross-country

Quand Neïlo imite Titouan

CHAMPIONNAT DE FRANCE À Plœuc-l'Hermitage

« Je ne vais pas le quitter de sitôt. » Tout juste descendu du podium, Neïlo Perrin-Ganier se marre. Le paletot tricolore sur le dos, le Bressaud est encore sur son nuage. Ça y est. Enfin. La roue a tourné dans le bon sens, ce samedi dans la fournaise bretonne, où la poussière était moins nocive que ce parcours escarpé, aux bosses régulièrement agressives. « Cela ne m'avait jamais souri, c'est génial. Je profite », jubile le pilote de l'écurie espagnole Massi. « Ma meilleure place était jusqu'alors quatrième (en cadet) », rappelle-t-il, « À l'époque, j'étais favori mais j'avais mal géré la pression. »

Neïlo Perrin-Ganier l'était tout autant, hier. Mais il a retenu la leçon. « Le championnat de France est une course que je n'étais jamais parvenu à dompter jusqu'ici », appuie celui qui avait remporté la Coupe de France à Lons-le-Saunier, le 26 juin dernier.

« Je suis resté calme, a-t-il prolongé, car je savais que c'était la bonne tactique à adopter. J'ai jaugé mes adversaires. Je voulais attaquer dans la dernière bosse, mais Maxime (Loret) est tombé avant dans la



Le Bressaud Neïlo Perrin-Ganier s'est imposé en espoirs en Bretagne. Photo d'archives Victor SALVADOR

descente. Alors, j'ai foncé sans plus me poser de questions. C'est un parcours sur lequel il ne faut pas s'enflammer, jamais. Quand on est en passe de gagner, il faut savourer son succès uniquement quand on

LES CLASSEMENTS

Garçons, Espoirs : 1. N. Perrin-Ganier (Massi) 1h24'22" ; 8. V. Sibille (Team Vosges) 1h27'18" ; 18. L. Winiger (VC Ornans) 1h29'09" ; 19. B. Ranslant (Look-Beaumes de Venise) 1h29'24" ; 31. E. Steiblé (Team Vosges) 1h32'48" ; 33. N. Leclaire (Team Mouselle) 1h33'04" ; 35. C. Couteuse (EVTT Saint-Dié) 1h33'16" ; 41. A. Orillard (Cube Giromagny) 1h34'20" ; 47. S. Munier (Focus) 1h35'26".

Juniors : 1. B. Le Ny (Scott Creuse Oxygène) 1h15'57" ; 13. A. Liardet (VTT Fun Club) 1h20'26" ; 19. N. Patrois (Team Grande Région Est) 1h21'56" ; 29. L. Duveaux (SA Verdun) 1h24'13" ; 40. H. Boulanger (Team Meuse) 1h25'39" ; 46. E. Leost (Team Grande Région Est) 1h26'11".

Cadets : 1. L. Martin (NCA Bergamont) 1h01'02" ; 46. O. Ladonnet (Team Grande Région Est) 1h06'30" ; 48. T. Jung (VTT Fun Club) 1h06'41".

Filles, Juniors : 1. L. Lecomte (Look-Beaumes de Venise) 1h05'47" ; 12. L. Liardet (VTT Fun Club) 1h19'44" ; 16. F. Antoine (La Vôge VTT) 1h22'26".

amorce la dernière ligne droite. » L'enchaînement des renflements a usé la plupart des concurrents. Pas le Vosgien qui a ainsi terminé avec autant de secondes d'avance sur son dauphin qu'il n'a d'années

Arthur Liardet loin d'être déçu

Candidat au podium chez les juniors, Arthur Liardet savait qu'il était attendu ce samedi en Bretagne. Surtout après le titre du relais décroché la veille avec l'équipe du Grand Est. Mais tout n'a pas démarré sous les meilleurs auspices pour le Villarois : « Au départ, j'ai loupé ma pédale. Donc je me suis retrouvé 30e. Ensuite, je suis remonté dans les 25 premiers. Mais là, un gars est tombé devant moi. J'ai pris une cassure et les 20 premiers sont partis. »

De quoi l'inciter à sortir le bleu de chauffe : « Après, je suis quand même revenu. Je reprenais du temps dans les montées. Je suis revenu dans un groupe de quatre pour la dixième place. Mais par la suite, d'autres ont lâché devant et au final, j'arrive au sprint pour la douzième place et je fais treizième. »

Un rang qui n'était pas pour déplaire au pilote du team UCI Look-Beaumes de Venise : « Ça va quand même. Je ne me fixais pas trop d'objectif en termes de place pour ce championnat. Depuis mon podium de Chambéry, j'ai eu un peu de mal à retrouver mes sensations en juin. En plus, je venais de courir le relais des comités. Donc je ne savais pas comment seraient mes jambes. Mais au final, je suis content. Je retrouve la place qui était la mienne en début de saison, à Saint-Pompon. » La preuve d'une certaine constance, en somme. Et cela d'autant plus que sa sœur Lison a elle, pris la douzième place chez les filles. Suite ce dimanche avec les cadettes à 8 h 45, les dames à 10 h 15 pour l'élite masculine à 14 h.

(20). « J'ai eu la gestion de course que je voulais », complète Neïlo Perrin-Ganier, salué par une foule qui l'a poussé vers les sommets. « Ça criait de tous les côtés. C'était difficile de rester concentré mais il

le fallait », glissait encore le Bressaud, également porté par les encouragements de son frère Titouan, sacré également en éliminator vendredi soir.

F.V.

VTT > Cross-country

Juliette Trombini en remet une couche

Alors qu'elle avait déjà contribué à la victoire de l'équipe du Grand Est vendredi, la Villaroise s'est hissée sur un nouveau podium ce dimanche, mais en solo. Soit la quatrième médaille du VTT Fun Club lors de ce championnat.

CHAMPIONNAT DE FRANCE À Plœuc-l'Hermitage

De ce championnat breton, la délégation lorraine pourra retenir plusieurs images, comme le doublé des frères Perrin-Ganier ou la deuxième place du la course élite décrochée ce dimanche par la trentenaire Sabrina Eaux juste derrière la championne du monde 2015 et Vosgienne d'adoption Pauline Ferrand-Prévot. Des breloques auxquelles on peut encore ajouter le titre master de la Verdunoise Frédérique Michel.

Mais il est difficile de passer à côté de la performance collective du VTT Fun Club. Après l'argent de Coline Clauzure en éliminatoires jeudi puis le titre par équipes arraché le lendemain avec le Grand Est par Arthur Liardet et Juliette Trombini, cette dernière est ainsi repartie à l'assaut de la hiérarchie des cadettes ce dimanche matin.

Une course où la Villaroise, pourtant forte de ses podiums escaladés en Coupe de France à Marseille puis à Chamberet, n'a pas pu s'autoriser le moindre temps mort : « J'ai fait un mauvais départ et je me suis retrouvée six-septième. Mais j'ai quand même réussi à remonter à la quatrième place à la fin du premier demi-tour. Ensuite, j'ai fait un

LES RÉSULTATS

Dames Cadettes : 1. P. Vandermouten (Massi) 59'35" ; 3. J. Trombini (VTT Fun Club) à 150" ; 24. R. Jung (VTT Fun Club) à 1'43" ; 27. M. Zemeth (Team Moselle) à 1'18".

Espoirs : 1. L. Uruty (Scott Creuse Oxygène) 1h31'32" ; 5. C. Clauzure (Look-Beaumes de Venise) +525" ; 18. C. D'Hondt (Team Meuse) à 1'our.

Elites : 1. P. Ferrand-Prévot (Canyon) 1h26'17" ; 2. S. Eaux (Specialized Salsa) à 430" ; 10. C. Clauzure (Look-Beaumes de Venise) à 1'04" ; 12. A. Perny (UCB8) à 1'31" ; 32. C. D'Hondt (Team Meuse) à 1'our.

Masters 45 ans et + : 1. F. Michel (SA Verdun) 1h18'08".

Hommes Elites : 1. M. Marotte (Cannondale) 1h30'02" ; 16. T. Perrin-Ganier (Focus) à 11'43" ; 25. M. Latour (SA Verdun) à 13'13" ; 36. A. Taureau (Team Moselle) à 15'51" ; 44. S. Welter (Team Moselle) à 17'42".

effort pour revenir dans les trois premières avec Pasquine (Vandermouten) et Noémie (Garnier). »

Coline Clauzure cinquième

Un duo qui n'a pas ménagé la Meurthe-et-Mosellane : « Je n'ai pas tenu avec elles. J'ai peut-être payé cet effort et j'ai lâché. J'étais fatiguée. Ensuite, je me suis retrouvée toute seule avec une belle avance sur la quatrième et la cinquième et j'ai terminé comme ça. »

Avec, à la clé, une troisième place, synonyme de quatrième médaille en autant de jours pour la troupe de Benoît Gasparetti, qui suffisait largement au bonheur de Juliette : « Comme toutes les filles, je visais le maillot. Mais j'ai quand même gagné le relais et deux médailles sur le même championnat, c'est super. »

En tant qu'esplore 1^{re} année, on ne s'attendait pas forcément à ce que son équipière Clauzure soit à la fête lors de l'avant-dernière course du championnat. Mais au final, l'élève de Gérard Brocks a relevé le



Dejà sacrée championne de France lors du relais des comités, la Villaroise Juliette Trombini (à d.) est montée sur la troisième marche du podium des cadettes.

gant. Avec la manière : « J'étais en première ligne. Je suis bien partie et je me suis tout de suite mise dans les dix premières. À un moment, j'ai roulé un peu avec Perrine Clauzel. »

Une championne de France du cross par élimination, dont Coline n'a pu rester dans la roue : « J'ai fait quelques erreurs techniques et elle m'a lâchée. Après, j'ai géré ma fin de course, parce que c'était loin der-

rière. Mais je suis contente. En début de saison, je n'aurais jamais cru que je pourrais faire un top 5. » De quoi donner le moral avant le championnat d'Europe à la fin du mois sur les sentiers lombards.